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PUNO: GOBIERNO REGIONAL VIENE POLITIZANDO LA CONSTRUCCIÓN DE LA 

ZONA ECONÓMICA ESPECIAL 

Publicado el dia jueves 03 de abril del 2014 a las 07:33  
 
El regidor de la Municipalidad Provincial de Puno, Javier Humpiri Yucra, fue enfático en señalar que el gobierno regional 
tendría claras intenciones de politizar la construcción de la Zona Económica Especial (ZEE), al pretender responsabilizar 
los retrasos al alcalde, Luis Butrón Castillo.  
 
Refirió que sí, es posible realizar los estudios de pre inversión, porque de las 134 hectáreas para la ZEE, 124 hectáreas se 
encuentran completamente saneadas.  
 
Sin embargo, el gobierno regional de Puno, no tendría el interés de realizar los estudios, porque es la entidad que preside 
del comité multisectorial de administración, pero a la fecha no habría convocado a ninguna reunión a los integrantes de las 
instituciones inmiscuidas en el proceso de la constitución.  
 
Ante esta situación, Humpiri Yucra, solicitó al gobierno regional para que programe una reunión para ver los avances y la 
situación actual de la ZEE de Puno. Entre las instituciones que los conforman está la SUNAT, DIRCETUR, Municipalidad 
Provincial de Puno, Gobierno regional y un representante de la sociedad civil.  

PUNO: NUEVA INFRAESTRUCTURA DE COLEGIO NACIONAL SAN CARLOS 

PRESENTA DEFICIENCIAS 

Publicado el dia jueves 03 de abril del 2014  
 

 
 
El director de la Institución Emblemática Glorioso Nacional San Carlos de la ciudad de Puno, Rómulo Borda Asencio, 
anunció que la próxima semana arribarán representantes de la Contraloría General de la República para verificar la nueva 
infraestructura de la mencionada institución, la misma que ya presenta deficiencias. 
 
Refirió que dicha delegación realizará una auditoria exhaustiva de la obra. Además, insistió que actualmente los graderíos 
del nivel primario colpasaron, así como las deficiencias que presentan los techos, los servicios higiénicos, canaletas, entre 
otros aspectos que serán supervisados por los representantes de la Contraloría. 
 
Borda Asencio, recordó que dichas acciones se realizan con la finalidad de que la empresa ejecutora pueda realizar los 
trabajos de refacción, reparación, así como el cambio de algunos equipos que ya colapsaron. 
 
“En ningún momento recibimos la obra concluida en su 100%, la población sabe que la obra se recibió parcialmente; sin 
embargo con el uso se fue denotando algunas deficiencias”, explicó el director de la institución Emblemática Glorioso 
Nacional San Carlos de la ciudad de Puno, quien además responsabilizó de dichas deficiencias a la empresa ejecutora. 



NUEVE MOVIMIENTOS REGIONALES ESTÁN INSCRITOS ANTE EL JNE PARA 

ELECCIONES DE OCTUBRE 

 

Hasta el momento nueve movimientos regionales están inscritos oficialmente en el Jurado Nacional de Elecciones (JNE), 
para que puedan participar en las próximas elecciones regionales y municipales del cinco de octubre del 2014. 

En el Registro de Organizaciones Políticas (ROP), están inscritos el movimiento regional Moral y Desarrollo, Movimiento 
Andino Socialista, Poder Democrático Regional, Frente Amplio de Puno, Proyecto Político Aquí, Reforma Regional Andina 
Integración, Participación Económica y Social Puno. 

Asimismo están: Frente Amplio Para El Desarrollo del Pueblo, Movimiento al Socialismo y Libertad, Movimiento Agrario 
Puneño, Proyecto de La Integración para La Cooperación y Poder Andino. 

Finalmente, cabe indicar que el movimiento regional Por las Comunidades Fuente de Integración Andina de Puno-CONFIA, 
con su símbolo la ojota está en proceso de inscripción. 

Fredy Itusaca 

UGEL denuncia a 99 docentes por malversar el presupuesto de mantenimiento de 

colegios 

 

¡Increíble! De 852 instituciones educativas públicas correspondientes a la jurisdicción de la UGEL Puno, 99 docentes entre 
directores y ex directores,  se encuentran denunciados por no haber rendido cuentas del presupuesto que deriva el 
Ministerio de Educación para el rubro de reparación y mantenimiento de colegios. 

Así lo dio a conocer, el director de la Unidad de Gestión Educativa local Puno, Equicio Rufino Paxi Coaquira, al tiempo de 
precisar, las 99 personas vienen siendo procesados por el delito de malversación de fondos. 

“A partir de todos estos problemas, el Ministerio de Educación, ha visto por conveniente que las rendiciones de cuentas ya 
no sean entregadas en las unidades de gestión educativa Local, sino sea a través del programa ‘Wasichacuy’, del 
ministerio a donde los directores tendrán que derivar las rendiciones” indicó. 

Mónica Pari 



 

Puno: Mañana tres cooperativas y dos empresas mineras obtendrán su 

licencia de operaciones 

03/04/2014    

 

Mañana 4 de abril, cinco expedientes de pequeña minería obtendrán su licencia de operaciones, luego que dos 
profesionales que fueron enviados de la Dirección General de Formalización Minera, dieran su opinión favorable que a 
propósito sería el último paso para la formalización en la vía extraordinaria, así lo informo el director Regional de Energía y 
Minas, Cesar Rodríguez. 

Los profesionales que llegaron desde Lima  emitirán su opinión favorable para estos 5 expedientes, de los cuales 3 
pertenecen a cooperativas y 2  a empresas individuales de la pequeña minería. 

Por otro lado, informó que se viene realizando mesas de dialogo, para tratar los caso de la comunidad de Upina  y  la 
empresa Ayapata , para la suscripción de contrato de explotación. 

Ayaviri hoy define si vá a un paro o una huelga indefinida en contra del gobierno 

regional de Puno 

03/04/2014    

 

Hoy jueves 3 de abril, las diferentes bases de Ayaviri, sostendrán una reunión para definir la realización de un paro o 
huelga indefinida ante promesa incumplida del presidente regional, sobre la construcción del hospital San Juan de Dios, 
que desde hace ocho años no se entrega. 

El acuerdo, se determinara entre toda la población, para decidir, si se acata un paro de 48 horas o una huelga indefinida en 
contra del gobierno regional. La población pide que se garantice la asignación presupuestal para la culminación de la 
construcción y además se  garantice el equipamiento de este hospital, con un presupuesto que asciende aproximadamente 
a 12 millones de nuevos soles. 

Además cabe indicar que la reunión se realizara en la plaza de armas de la ciudad de Ayaviri a las 14:00 horas, así lo 
informo un dirigente de ese lugar. 



 

LUIS BUTRÓN SE VA DE LA ALCALDÍA PARA TENTAR EL SILLÓN DEL GR PUNO 

El alcalde de Puno Luis Butrón Castillo, dejará obligatoriamente la Municipalidad para postular a la presidencia regional, 
tiene como plazo máximo hasta el sábado 5 de abril para renunciar y dedicarse de lleno a su campaña electoral con miras 
a los comicios regionales del 5 de octubre del presente año.  

 
Luis Butrón Castillo, oficializará su renuncia a la alcaldía provincial de Puno 

Este viernes Luis Butrón Castillo, oficializará su renuncia a la alcaldía provincial de Puno, y dejará la posta a su primer 
regidor Javier Humpiri Yucra, quien se hará cargo de completar la gestión municipal periodo 2011-2014, que fenece el 31 
de diciembre. 

Por estos días, la autoridad municipal está empeñada en inaugurar obras y aprovechar el baño de popularidad, que forma 
parte de su precampaña electoral, en su largo camino hacia el sillón del Gobierno Regional de Puno. 

“Oficialmente presentaré mi renuncia este viernes, creo que he cumplido con las expectativas de la población, a pesar de 
las limitaciones presupuestales”, señaló Butrón Castillo. 

Le pidió a su sucesor Javier Humpiri, a que siga fortaleciendo la gestión municipal y cumpla con los objetivos trazados en el 
Presupuesto Inicial de Apertura (PIA), que las obras programadas para el presente año sean concluidas en su totalidad. 

Dentro de las obras más relevantes en sus dos periodos de gestión municipal fueron la construcción de cerca de 100 
kilómetros de pistas y veredas en los barrios urbanos marginales de la ciudad de Puno. 

Dice haber apostado por una gestión participativa en la ejecución de obras, mediante los Comités de Gestión, que ha 
intervenido en 120 barrios, pero el problema radica que en la mayoría de esas obras no han sido aún liquidadas.  

Considera como una las gestiones más relevantes, el hecho de haber logrado más de 100 millones de soles, para la mejora 
de las infraestructuras educativas de los denominados colegios emblemáticos como la Gran Unidad Escolar San Carlos, 
Glorioso Colegio San Carlos y María Auxiliadora.  

Butrón Castillo, se irá de la alcaldía tras haber permanecido 7 años y 3 meses, pero con una promesa electoral pendiente, 
de no haber logrado la construcción de la planta de tratamiento de aguas servidas. 



“La planta de tratamiento ha sido mi talón de aquiles…”, sostuvo la autoridad municipal, consciente de los desaciertos que 
cometió al frente de la gestión municipal, que fue objeto de cuestionamiento y lo será durante la reñida campaña electoral 
que se viene en los siguientes meses. 

Sin embargo, se mostró optimista de que la construcción de la planta de tratamiento de aguas servidas será una realidad, 
en vista que el estudio de factibilidad ya tendría la certificación ambiental, considerado como uno de los requisitos para que 
el Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento otorgue la viabilidad del proyecto. 

“Acabo de recibir la información, que el Ministerio de Vivienda ha emitido un informe favorable sobre la certificación 
ambiental, mañana (hoy) estaremos presentando los 8 tomos de estudio de factibilidad”, indicó Butrón Castillo.  

Ahora lo que queda es que el gobierno disponga el presupuesto para financiar la construcción de la planta de tratamiento y 
controlar el vertimiento de aguas servidas a la Bahía Interior de Puno. 

“Misión cumplida señor Ollanta, antes del tiempo”, respondió al reto del presidente Ollanta Humala Tasso, quien le dio 2 
meses de plazo para que le entregue los estudios de factibilidad. 

Asimismo, hizo una mea culpa sobre el dilema de los pactos colectivos, en que la Procuraduría Pública Anticorrupción, le 
denunció por cobrar irregularmente 19 mil 331 soles, pero tuvo que devolver la mayor parte del dinero tras haber sido 
denunciado. 

El proceso judicial aún continúa en la Corte Superior de Justicia de Puno, la audiencia de control de acusación está 
programada para el próximo 15 de abril. “Por estar a favor de la clase trabajadora estoy denunciado”, refirió la autoridad 
municipal. 

Es en este contexto, que Luis Butrón Castillo, dejará la alcaldía de Puno, para dedicarse en los próximos 6 meses en la 
aturdida campaña electoral en su intento de llegar al sillón del Gobierno Regional. La codicia del poder parece haberle 
atrapado al otrora líder sindical. 

GOBIERNO REGIONAL PUNO DA LUZ VERDE PARA DISTRITALIZACIÓN DE SAN 

MIGUEL 

 

A solicitud de los promotores del futuro distrito de San Miguel, en horas de la mañana se reunieron directivos, vecinos, y el 
presidente regional Mauricio Rodríguez, en el frontis de la agencia municipal del mismo nombre, donde desde el próximo 
30 de abril la urbanización Pueblo Joven La Revolución se elevará a la categoría de “Ciudad La Revolución”. 

“Se tuvo observaciones que se subsanaron, actualmente ya tiene un avance significativo, se encuentra en la Presidencia 
del Consejo de Ministros, se coordinó con el jefe de Demarcación Territorial y con congresistas de la bancada por Puno”, 
señaló el dirigente promotor de la distritalización del futuro distrito de San Miguel, Cristín Mamani Mamani. 

Mamani Mamani indicó que la agilización de este expediente, dependerá de las autoridades competentes: “Por parte 
nuestra todas las urbanizaciones a beneficiarse tendrán que levantar un acta de consulta poblacional con un mes de plazo, 
el cual se aprobará en asamblea”, explicó. 

La creación de este distrito significará desarrollo y mejoramiento de las urbanizaciones que a la fecha carecen de los 
servicios básicos, con ello serán beneficiadas más de 70 urbanizaciones y 10 comunidades campesinas, que sobrepasa los 
50 mil habitantes de Juliaca. 



Por su parte, el presidente Mauricio Rodríguez aseguró que el próximo 30 de abril emitirá la Resolución Regional elevando 
al Pueblo Joven de San Miguel a la categoría de Ciudad; luego a mediados de mayo presentará el expediente de 
distritalización a la Presidencia del Consejo de Ministros (PCM). 

Diez comunidades de Azángaro corren en riesgo de quedar incomunicadas 

 

El aumento del caudal del Río Azángaro, ocasionó daños en la ribera de la trocha carrozable, a la altura de Huayramocco y 
Mal Paso, que conduce a unas 10 comunidades ubicadas en los distritos de Azángaro, Asillo y San José (AZÁNGARO); 
siendo el peligro inminente, pues en cualquier momento podría desprenderse y no permita el normal tránsito de vehículos a 
esos lugares. 

Ayer una comisión de la municipalidad provincial de Azángaro encabezado por el alcalde Efraín Murillo Quispe y 
funcionarios de Defensa Civil, se trasladaron a las zonas donde se produjeron los derrumbes de la ribera para realizar un 
informe y elevarlo al Gobierno Regional. 

Actualmente las combis pequeñas, autos y mototaxis, realizan malabares y arriesgan sus vidas transitando por esa vía que 
une el distrito de Azángaro con las comunidades de Chejollani, Cóndor Cuyo, Ccalahuala, San Miguel, San Antonio de 
Huara, Alta Gracia, en los distritos de Asillo y San José, además de comunidades del mismo Azángaro. 

Algunos transportistas con pico y pala han ampliado partes de la carretera donde se produjo el desprendimiento, con el fin 
de continuar trasladando a los pobladores que llevan alimentos para ellos y sus animales. 

“Se tiene que conformar una comisión, les hemos dicho que se organicen y puedan venir a la municipalidad donde se firme 
un documento que será elevado al Gobierno Regional con el fin de elaborar un proyecto para reparar los daños o construir 
defensas ribereñas”, mencionó el burgomaestre azangarino. 

Los pobladores de las comunidades afectadas han recolectado piedras con el fin de reparar los daños, pero las autoridades 
les han recomendado esperar, porque la zona se ha convertido en un área de alto riesgo. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 



 

 


